

**5 Erneute Kehrtwende im Fall Nadine Gstöhl**  
Nun soll der Landtag über Mandatsverlust entscheiden.

**15 Liechtenstein setzt auf Radtourismus**  
Liechtenstein Marketing will neue touristische Produkte lancieren.

**17 Schweizer Kart-Meisterschaft Zweiter Titel für Patrick Näscher**  
Nach 2018 auch heuer der schnellste Kartpilot

ANZEIGE



# Volksblatt



Mittwoch, 29. September 2021  
145. Jahrgang Nr. 185

Die Tageszeitung für Liechtenstein



Heute

## Haus Gutenberg

### Kinder können Medien

Erziehungsexperte Jan-Uwe Rogge referiert heute um 19 Uhr im Gemeindesaal Balzers über die Chancen und Risiken des digitalen Medienkonsums von Kindern und Jugendlichen. Zum Eintritt gilt die 3G-Pflicht.

**Inland** Schaan setzt im Industriegebiet «Im Alten Riet» künftig auf Parkplatzbewirtschaftung. Der Start fällt noch klein aus, doch 2022 soll auch der Messeplatz bewirtschaftet werden. **Seite 2**

**Inland** Beim Verein Flay ist man zuversichtlich, dass es auch in Liechtenstein eine Mehrheit für die «Ehe für alle» geben könnte. Die Frage sei vielmehr, wie hoch diese ausfällt. **Seiten 6 und 7**

**Sport** Liechtensteins junger Drohnenpilot Marvin Schäpper überzeugt auf der internationalen Bühne. Beim World Drone Cup in Istanbul (TUR) holt sich der Schellenberger Platz 2. **Seite 17**

**Wetter** Nach trübem Start beruhigt sich das Wetter vorübergehend. **Seite 25** 13° 18°

## Inhalt

Inland	2-14	Kino/Wetter	25
Wirtschaft	15+16	TV	26
Sport	17-21	Ausland	27
Kultur	23+24	Panorama	28

Fr. 2.50 [www.volksblatt.li](http://www.volksblatt.li)



ANZEIGE

**Krätler**  
MODE. BEWUSST. SEIN.  
KRÄUTLER MODE. BEWUSST. SEIN.  
RINGSTRASSE 16 | 6840 GÖTZIS | AUSTRIA  
[WWW.KRAEUTLER.COM](http://WWW.KRAEUTLER.COM)



## «EuroSkills»

### Das erfolgreiche Trio ist zurück

Bildungsministerin Dominique Hasler sowie Freunde und Verwandte der «EuroSkills»-Kandidaten Timon Frey, Riccardo Somma und Yannick Schädler nahmen die Delegation am Dienstag bei der Hofkellerei in Empfang. (Foto: Michael Zanghellini)

Seiten 11 bis 13

# 3G spaltet weiterhin die Gemüter

**Coronavirus** In Liechtenstein brodelts: Montags soll von nun an regelmässig demonstriert werden und 3G polarisiert. Trotzdem: Die Impfquote steigt und Betriebe ziehen nach zwei Wochen 3G-Pflicht eine verhältnismässig positive Bilanz.

VON TATJANA BÜCHEL

An den Veranstaltungen am vergangenen Wochenende - dem «Country & BBQ»-Festival und dem 100-Jahr-Jubiläum des Musikvereins Cäcilia Schellenberg - war die Kontrolle der Covid-Zertifikate Pflicht. Während man in Vaduz etwas mit den Vorgaben zu kämpfen hatte und einige Gäste dem Festival sogar ganz fernblieben, können die Schellenberger Musikanten auf ein gelungenes Fest zurückblicken. Hier bereitete die 3G-Pflicht keine Probleme.

Das spiegelt auch die Erfahrungen der Betriebe, die mittlerweile seit zwei Wochen täglich Zertifikate kontrollieren, wider. Es ereigneten sich zwar bereits einzelne Zwischenfälle rund um 3G - das Rössle in Ruggell wurde geschlossen und in Malbun wurde ein Hoteldirektor tätlich angegriffen (das «Volksblatt» berichtete) - das Echo seitens der Betriebe ist aber grundsätzlich positiv. Wie eine Umfrage des «Volksblatts» zeigt, können die Zertifikate in Restaurants, Hotels und Fitnesscentern mit etwas Mehraufwand kontrolliert

werden, es bestehe jedoch durchaus noch Verbesserungspotenzial. Im Grossen und Ganzen scheint es, dass sich die 3G-Pflicht nach und nach einpendelt und die Menschen verständnisvoll und unkompliziert mit den Kontrollen umgehen.

### Gäitezahlen auf gutem Niveau

Auch das häufig prophezeite Wegbleiben von Gästen konnten die befragten Betriebe nur bedingt bestätigen. In Fitnesscentern schätzt man, dass nur 10 bis 20 Prozent weniger Personen trainieren, Gastronomen

spüren keinen markanten Gästerrückgang und die Buchungen in den Hotels seien absolut «im Soll».

### Mehr Junge lassen sich impfen

Auch die neuste Impfung dürfte die verschiedenen Betriebe optimistisch stimmen: Besonders viele junge Leute, die in ihrer Freizeit gerne Gastronomie- und Sportangebote nutzen, holen sich aktuell ihren Piks ab. So knackte die Impfquote bei den 10- bis 20-Jährigen vergangene Woche erstmals die 40-Prozent-Marke. **Seiten 3 und 28**

## Oktober-Landtag Auch abseits der Traktanden Zeichen setzen

**VADUZ** Schon vor der heute um 9 Uhr beginnenden Oktober-Landtagssitzung hat ein überparteiliches ad-hoc-Aktionskomitee alle Abgeordneten im Rahmen der Mobilitäts- und Nachhaltigkeitswochen eingeladen, zu Fuss, mit dem Fahrrad oder dem öffentlichen Verkehr zur Sitzung zu erscheinen. Dies auch als Zeichen, dass im Hohen Haus «parliert» und gehandelt wird, wie Dagmar Bühler-Nigsch (VU), Manuela Haldner-Schierscher (FL) und Karin Zech-Hoop (FBP) vom Aktionskomitee schreiben.

### 3G-Regel während der Sitzung

Die Landtagssitzung von dieser Woche wird indes unter Anwendung der 3G-Regel durchgeführt, wie das Landtagspräsidium entschieden hat. «Besucherinnen und Besucher müssen beim Betreten des Landtagsgebäudes ein gültiges Zertifikat vorwei-

sen», wie es in der entsprechenden Mitteilung vom Montag heisst. Das inhaltliche Programm bleibt mit 21 Traktanden sehr überschaubar. Zu Beginn nehmen sich die Abgeordneten in der Aktuellen Stunde der «Ehe für alle» an, die in der Schweiz am Wochenende mit grosser Mehrheit angenommen wurde. Es folgt die zur Tradition gewordene Fragerunde zur Coronapandemie und die Behandlung mehrerer parlamentarischer Vorstösse, darunter auch ein FL-Postulat zu den Inertstoffdeponien. Weiter werden die nach neuesten Daten nun doch nicht mehr aktuelle AHV-Sicherung sowie zwei Gesetzesvorlagen zur Behindertengleichstellung und zum Asylwesen behandelt. So sollen Covid-19-Tests bei einer anstehenden Weg- oder Ausweisung auch zwangsweise durchgeführt werden können. (hm) **Seite 5**

## Verein gegründet Junge Liste will unabhängiger sein

**VADUZ** Die Jugendorganisation der Freien Liste hat einen eigenen Verein gegründet. Damit will die Junge Liste unabhängiger von der Mutterpartei agieren können. Dennoch bleibt die Freie Liste der «nächste politische Partner» für die Junge Liste, heisst es in einer Aussendung vom Dienstag. Man freue sich auf die Zusammenarbeit in dieser neuen Konstellation. Dass sich eine Jungpartei in Liechtenstein selbstständig organisiert, ist ein Novum. Normalerweise traten die Jungparteien als Sektionen ihrer Mutterpartei auf. Vorangetrieben wurde diese Entwicklung der Jungen Liste durch den Parteikonflikt innerhalb der Freien Liste. Im Vorstand der Jungen Liste sind nun auch mehrere Mitglieder, die im Sommer ihren Austritt aus der Freien Liste erklärt hatten. (ds) **Seite 9**

## Mountainbike Ein weiteres Highlight für LRV

**LUGANO** Beim Swiss Bike Cup in Lugano standen mit Flavio Knaus (2.) und Romano Püntener (3.) erstmals zwei Junioren des LRV gemeinsam auf dem Podest. **Seite 18**

ANZEIGE

**Einmal bezahlen, nachfüllen gratis.**  
Ein Becher pro Person.  
**SUBWAY**  
Subway® ist eine eingetragene Marke von Subway IP Inc. ©2017 Subway IP Inc.